

Diplomado en Finanzas Sostenibles

5 ta Versión



Integrar para impactar

Introducción

Finanzas Sostenibles, es un concepto amplio y aún en desarrollo, que en general se refiere al cómo todos los actores del sistema financiero incorporan las variables Ambientales, Sociales y de Gobierno (ASG) en su operación y toma de decisiones, con el fin de construir una economía sostenible a la par de entregar los beneficios esperados por sus grupos de interés relevantes, el concepto de finanzas sostenibles surge casi a la par con el nacimiento de la organización de Iniciativa Financiera del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (UNEP FI) en 1992 en el marco de la Cumbre de la Tierra con la misión de promover las finanzas sostenibles. Es así como la Organización de Naciones Unidas para el Medio Ambiente, juntó a más de 230 instituciones financieras, incluidos bancos, aseguradores e inversionistas. Trabajan conjuntamente a fin de comprender cómo los desafíos ambientales, sociales y de gobierno (ASG) del mundo de hoy, se constituyen en variables de relevancia para las finanzas y, desde allí, diseñar propuestas sobre cómo abordarlos proactivamente.

En la región latinoamericana se evidencian avances iniciales en la incorporación de esta perspectiva

en las instituciones financieras y sus respectivos mercados. La inversión responsable ha tenido un avance relativo mayor debido a que desde 2013 han surgido iniciativas regionales, tal como Agenda Líderes Sostenibles 2020-ALAS20, tendientes a difundir, reconocer, crear redes y capacitar a las instituciones de inversión en la incorporación de las variables ASG en su análisis de inversión y toma de decisiones junto con evidenciarse un aumento en la cantidad de signatarios de la región en la iniciativa Principios para la Inversión Responsable (PRI) de Naciones Unidas.

En lo referido al involucramiento de la banca y de las empresas de seguros de la región, en el compromiso con el desarrollo sostenible desde sus negocios, el avance ha sido mucho más lento. Chile se encuentra en un nivel de avance intermedio, pero como mercado abierto al mundo se visualiza una oportunidad para posicionarse como líder y pionero en la promoción de las Finanzas Sostenibles.

En este contexto, el diplomado está orientado a apoyar a quienes estén interesados en las finanzas sostenibles, a entender el desarrollo sostenible desde el mercado financiero, revisando los riesgos y las oportunidades que conllevan las consideraciones extra-financieras o también denominadas dimensiones ambientales, sociales y de gobierno corporativo (ASG), tanto para la industria de la banca, como de los seguros y de la inversión. El programa explorará evidencia empírica y casos reales como metodología, para entender cómo las instituciones financieras pueden anticiparse a los desafíos que imponen las nuevas exigencias ambientales, sociales, y de gobierno corporativo, creando organizaciones más sustentables, capaces de establecer mejores relaciones con su entorno, y de hacerse más innovadoras y competitivas. Además, se analizará cómo las instituciones de inversión, crédito y seguros pueden evaluar financieramente el desempeño en sostenibilidad de las empresas, desde una perspectiva de los riesgos y oportunidades que dicho desempeño representa para ellos en su rol de instituciones financieras responsables y sostenibles.

El foco será revisar y conocer la evidencia que permita superar el mito existente en el mercado, según el cual, el interés de contribuir al desarrollo sostenible, a través de la incorporación de variables ASG en los procesos de inversión y /o crédito se contrapone a la obtención de un potencial mayor retorno.





Objetivos generales

- » Capacitar a los estudiantes en los distintos aspectos asociados a las finanzas sostenibles, considerando los puntos de fricción entre la dimensión económico-financiera y las consideraciones ambientales, sociales y de gobierno corporativo, para la existencia de un mercado de un mercado financiero sostenible, bajo en carbono y resiliente al clima.
- » Analizar la repercusión de las variables de sostenibilidad en la gestión financiera de las organizaciones en el contexto actual y los desafíos futuros para el mercado de capitales.
- » Aplicar las herramientas existentes en el mercado para incorporar las variables ASG en los diferentes procesos y análisis de toma de decisión de negocio, tanto en la banca, como en los seguros e inversión.

Dirigido a

Profesionales de toda América Latina vinculados a instituciones financieras tanto públicas como privadas, reguladores, hacedores de política y sector académico, interesados en conocer las metodologías y herramientas existentes para incorporar las variables ASG en la toma de decisiones de los diferentes actores del sector financiero.

Metodología

El programa considera la aplicación de diferentes metodologías, tales como:

- » Clases expositivas.
- » Trabajos prácticos.
- » Seminarios.
- » Charlas de expertos invitados tanto nacionales como internacionales.



Modalidad

Online - Sincrónica

Duración

4 meses

Requisitos de postulación

- » Entrevista con la Directora del Programa.
- » Curriculum Vitae
- » Fotocopia cédula de identidad (por ambos lados)
- » Certificado de enseñanza media o estudios superiores.

Requisitos para aprobar

La nota mínima para aprobar el Programa es 4,0 y la asistencia mínima al Programa es de un 75%. Los alumnos deberán desarrollar un trabajo aplicado en alguno de los temas específicos abordados en el programa del Diploma ya sea en el mundo de la banca, seguros o inversión.

Plan de estudios

Introducción a las finanzas sostenibles

Banca responsable

Seguros sostenibles

Inversión Responsable

Temáticas ambientales y sociales transversales

Importancia de la información ASG para las Finanzas Sostenibles

Cuerpo académico

DIRECTORA ACADÉMICA

» Beatriz Calderón

Profesional en Relaciones internacionales de la Universidad Jorge Tadeo Lozano (Bogotá-Colombia). Magíster en estudios internacionales de la Universidad de Chile. Trayectoria de 23 años como consultora e investigadora en sostenibilidad empresarial y finanzas sostenibles. Experiencia docente a nivel de pre y posgrado en las universidades: de Chile, Diego Portales, Finis Terrae, FLACSO-Argentina, Alberto Hurtado, Adolfo Ibáñez, Católica, del Desarrollo y de Tarapacá. Actualmente se desempeña como Directora del Centro de Economía y Negocios Sostenibles de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad Finis Terrae.

DOCENTES

» Andrés Labbé V.

Ingeniero Comercial de la U. Adolfo Ibáñez con un Máster en Climate Change Finance and Investment de la U. de Edimburgo, Reino Unido.

Con más de diecisiete años de experiencia, este ejecutivo senior se especializa en gestión de inversiones financieras y reales. Su enfoque se centra en Finanzas Verdes, Finanzas Sostenibles (ESG), Inversión de Impacto, y Financiamiento Mixto (Blended Finance). Destaca por analizar alternativas de inversión, así como estructurar y administrar portafolios de activos alternativos (Private Equity y Venture Capital). Su propósito profesional es el de movilizar flujos financieros hacia una economía carbono neutral, formando también profesionales para contribuir a este objetivo. Actualmente se desempeña como Director de Inversiones en Hidrógeno Verde en Fundación Chile.

» Diana Rubinstein

Master in Business Administration (MBA) de la Universidad Adolfo Ibáñez en Chile, es socia y Directora Comercial de GOVERNART y de la Agenda Líderes Sustentables, ALAS20.

Después de aproximadamente 9 años liderando áreas de Nuevos Negocios y Alianzas Estratégicas en empresas de telecomunicaciones y recursos humanos en Chile, Diana ingresó al ámbito del Desarrollo Sustentable y la Inversión Responsable en el año 2013 formando parte del equipo de GOVERNART. Docente titular en el Diplomado de Finanzas Sostenibles de la escuela de Postgrado de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad Finis Terrae, Profesora titular en el Magíster de Negocios Sostenibles de la Universidad Adolfo Ibáñez UAI, profesora de Inversiones Responsables en el Diploma de Compliance Corporativo de UAI, del Programa de Compliance Ambiental de UAI, del Diploma Women in Mining de UAI y ha impartido cursos y talleres en diversas universidades, organizaciones y empresas de la región hispanoamericana. Adicionalmente se desempeña como Chief Vision Officer de Chile Israel Council (CHIC).

» Gonzalo Marambio

Ingeniero Comercial de profesión de la Universidad Técnica Federico Santa María. Diplomado de gestión de la Sostenibilidad en Empresas de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso. Cuenta con más de 8 años de experiencia en distintas áreas asociadas a la sostenibilidad corporativa y finanzas sostenibles.

Además de tener experiencia en mediciones de desempeño ESG a nivel corporativo, también cuenta con experiencia en evaluaciones de impacto ambiental y social en proyectos de distintas industrias, incluyendo sector energético, industrial,

Cuerpo académico

transporte, microfinanzas, gestión universitaria, entre otros. Actualmente se desempeña como analista senior para la producción de Second Party Opinions en Moody's. Basado en Nueva York, Gonzalo cubre proyectos en toda la región de América como líder de equipo, incluyendo evaluaciones de corporaciones y soberanos.

» Liliana Manns

Economista de la Universidad Católica de Chile. A lo largo de su trayectoria profesional se ha desempeñado por más de 20 años en el mundo financiero bancario y de inversiones, con especial interés y foco en el crecimiento de las inversiones sostenibles.

Hoy es Director of Community de The ImPact, organización cuya misión es apoyar a las familias a hacer más inversión de impacto de manera más efectiva. Participa actualmente como directora en organizaciones del mundo financiero como Vantrust AFG, y Banca Ética Latam, grupo financiero que tiene como propósito potenciar empresas y organizaciones de sectores que impactan de manera positiva en áreas culturales, sociales y ambientales, como también es directora de organizaciones y corporaciones sociales como la Corporación Chileno Alemana de Beneficiencia, Fundación Gantz y en el capítulo chileno del Global Steering Group, cuya misión es articular y escalar la inversión de impacto en Chile. Previo a The ImPact fue Gerente General de Lumni Chile, una Administradora de Fondos de Impacto de Capital Humano, que opera en Chile, Perú, Colombia y México en el sector de educación superior. Trabajó mas de 7 años en la banca, tanto en Chile, como en Alemania y participó de los inicios de la Administradora de Fondos de Cesantía de Chile.

» María José Montero

Co-fundadora del Fondo de Inversión Social"FIS|Ameris", pioneros en la inversión de impacto
en Chile, administrando a lo largo de los años
tres fondos de impacto por un total de más de
USD 19MM. Adicionalmente, es directora de la
Fundación Olivo, de la Asociación Chilena de
Administradoras de Fondos ("ACAFI") y miembro
del Consejo Asesor de Comunidad Mujer y del
capitulo chileno del Global Steering Group for
Impact Investing. En su carrera, ha participado
como directora y consejos consultivos de diversas
instituciones del sector privado, público y la
sociedad civil.

Así mismo, ha obtenidos diversos reconocimientos entre los que se destacan en 2013 elegida entre las "100 mujeres líderes", por el diario El Mercurio y Mujeres Empresarias, destacando su aporte social al país. En 2015 fue reconocida por Revista Capital, Mujeres Empresarias y PricewaterhouseCoopers como Ejecutiva Revelación 2015. En 2005 fue reconocida como becaria Chevening para estudiar en el Reino Unido.

Magíster en Política Social y Planificación de la London School of Economics and Political Science (2006) y Licenciada en Ciencias Económicas y Administrativas de la Pontificia Universidad Católica de Chile (2002). Tiene además un Diplomado en Inversión de Impacto de la Said Business School, Universidad de Oxford.

» María Loreto Román Casas-Cordero

Durante su trayectoria ha desempeñado el rol de Gerente de Riesgos en bancos internacionales, como ABN AMRO Bank, Citibank y Rabobank, especializada en banca empresas, finanzas corporativas y operaciones de M&A.

Ocupó también el cargo de Chief Risk Officer en Zurich Chile - Chilena Consolidada, liderando el desarrollo de la Estrategia de Sustentabilidad de la compañía. Participó activamente en la confección del protocolo de finanzas sostenibles para las compañías de seguros, formando parte de la Mesa Público-Privada de Finanzas Verdes. instancia liderada por el Ministerio de Hacienda y en estrecha colaboración con UNEP FI. Ha sido Asesora Estratégica de la Fundación Gastronomía Social. Actualmente, es Directora de Riesgos en Bci Pagos y realiza consultoría a empresas en temas de finanzas y sostenibilidad. Magister en Negocios Sostenibles, Master in Business and Administration de la Universidad Adolfo Ibáñez (2003) y Licenciada en Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad Adolfo Ibáñez (1992). Cuenta además con la Certificación como Directora, del Instituto de Directores de Londres IoD y con un Diplomado en Liderazgo y Coaching de la Universidad Adolfo Ibáñez (2005).

» Rosa María Madera

Emprendedora social. Fundadora y CEO de Empatthy, Organización con Propósito Social y Ambiental desde donde diseña estrategias de impacto para Familias empresarias, Empresas, Startups, Fundaciones.

Desde Empatthy lidera la transferencia de conocimientos y habilidades en diferentes ámbitos importantes para impactar más y mejor. Directora y consejera de varias organizaciones sociales, Licenciada en derecho y con varios masters. Ex directora ejecutiva de la Fundación Familiar Ibáñez Atkinson, fundación chilena que le tocó crear desde cero tras la venta de su negocio a Wallmart y en donde trabajó 5 años. Ex gerente de Relaciones Empresariales de la Asociación de Empresas Familiares.

» Rodrígo Varela

Ejecutivo Senior con más de 15 años de experiencia en Sostenibilidad, Financiamientos Sostenibles y Riesgos ASG (Ambientales, Sociales y de Gobierno Corporativo) e Inversiones Responsables. Especialista en evaluación de proyectos, relación con Stakeholders, y energías renovables con fuerte foco en el sector financiero. Actualmente se desempeña como Head de Finanzas Sostenibles, en la Gerencia Estrategia Negocio Wholesale del Banco Bci.

Cuerpo académico

» Sofía Burford Arahuetes

Ingeniera Civil con Diploma en Ingeniería Ambiental de la Pontificia Universidad Católica, líder de consultoría en sostenibilidad y cambio climático en ImplementaSur, con cinco años de experiencia asesorando a diversos sectores de la economía real y del sector financiero hacia un desarrollo sostenible, resiliente al clima y bajo en emisiones.

Lidera asesorías que abordan las distintas etapas de gestión del carbono y de los riesgos climáticos. Sus ámbitos de experiencia incluyen la evaluación de riesgos climáticos, construcción de estrategias de descarbonización y adaptación, dimensionamiento de los impactos financieros de riesgos climáticos, integración de recomendaciones del TCFD en organizaciones, desarrollo de recomendaciones institucionales y de política pública, y diseño de estructuras de financiamiento y planes de inversión para proyectos de mitigación. Se destaca su rol como miembro del Expert Advisory Group de Science-Based Targets initiative (SBTi) que está elaborando el estándar de cero emisiones netas para instituciones financieras, y que forma parte de la primera generación del Programa de Mujeres por las Finanzas Sostenibles del Grupo de Financiamiento Climático para Latinoamérica y el Caribe. Adicionalmente, también se desempeña como Profesora del Diploma de Extensión en Economía y Finanzas del Cambio Climático de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile.

» Sebastián Canturias

Ex seleccionado Chileno de Atletismo y licenciado en administración de empresa. Se ha desempeñado profesionalmente en organizaciones sociales y empresariales, participando en proyectos en distintas fundaciones y en empresas de industrias como la construcción, vitivinícola, minería, energía, entre otras. Fue profesor en la Facultad de Arquitectura de la Universidad de Chile, del diplomado Habitat Residencial. Actualmente se desempeña como Director Ejecutivo de la Fundación Dinero y Conciencia, cuya misión es el desarrollo de la Banca Etica en Latinoamérica.

IMPORTANTE

Los Programas se dictarán con un mínimo de matriculados.

La Universidad se reserva el derecho de introducir modificaciones en los Planes de Estudios antes o durante la ejecución de los mismos.

Puede haber alteraciones de horarios, fechas y profesores, por fuerza mayor.

Conoce más en postgrados.uft.cl



Avda. Pedro de Valdivia 1509, Casa Pocuro, Providencia.